



Devocional 1



Imagínate que estas solo en tu casa y que de repente se escucha un repentino ruido estremecedor, después te das cuenta que los vidrios se mueven, así como los cuadros de la pared, y es ahí cuando te das cuenta que está temblando, rápidamente buscas salir de tu casa pero las puertas y ventanas están atoradas y en cuestión de segundos ves como todo comienza a caer.

- ❖ ¿Qué es lo que harías? ¿Dónde te refugiarías? ¿Cómo te sentirías en ese refugio?

Ahora leamos el Salmo 62 y elige el versículo que más te guste

Este Salmo lo escribió el rey David y aunque fue muy hábil y poderoso, frecuentemente tenía que huir de sus enemigos que lo querían matar y aunque podía encontrar montañas y cuevas donde esconderse, también necesita un refugio para su alma donde pudiera encontrar paz.

Observa el pasaje y contesta las siguientes preguntas

- ❖ ¿Dónde hallaba descanso su alma? (ver. 1 y 5)
- ❖ ¿Qué era Dios para David? (ver. 2 y 6-7)
- ❖ ¿Qué invitación nos hace David? (ver. 8)
- ❖ ¿En que no debemos de confiar? (ver. 10)
- ❖ ¿Cómo es Dios? (ver. 11-12)

Ahora piensa

- ❖ ¿Qué cualidades de Dios nos brindan seguridad?
- ❖ ¿Has encontrado descanso en Dios en las últimas semanas?
- ❖ Cuando tienes algún problema o preocupación ¿A quién primero acudes es a Dios, o es al último que acudes? ¿Crees que estas confiando en algo o en alguien más antes que en Dios?
- ❖ ¿Hay algo que te preocupe? ¿Qué te gustaría que Dios hiciera por ti?
- ❖ ¿Crees realmente que Dios se pueda encargar de tu asunto?
- ❖ ¿Qué acciones debes de tomar para demostrar esa misma confianza en Dios que demostraba David?

Ora poniéndole a Dios tus cargas y pídele que te de paz, lee nuevamente el versículo 8 y tómallo para tu vida.



Devocional 2



Hablemos un poco sobre nuestra realidad este día.

¿Cuáles son las noticias que más has escuchado últimamente? Tal vez sea sobre...“El Coronavirus (COVID-19) u otros temas preocupantes”? ¿Cómo ha sido? ¿Qué panorama nos ha traído? ¿Qué consecuencias se visualizan? ¿Qué emociones o expresiones hay? ¿Qué respuestas o reacciones hemos visto?

Toma 5 minutos para reflexionar ¿Cómo vienes el día de hoy? ¿Cómo te sientes? Escríbelo

Hoy vamos a ver otra parte del panorama sobre nuestra realidad hoy.

Leamos Apocalipsis 5:1-5

¿Qué ocurre en estos pasajes? ¿Qué es lo que ve Juan? v.1-3 (*Nota 1y2) ¿Qué respuesta hubo, para tan desafiante pregunta? v.3 ¿Cómo reaccionó Juan al ver esto? v.4

Imagina la sensación de Juan, tal vez en algún momento tú has sentido lo mismo: impotencia ante la realidad, o esa desilusión de pensar que nadie en todo el universo puede cambiar ni controlar lo que sucede.

¿Acaso habrá alguien que pueda revelar el significado de la Historia? Para consuelo de Juan, y el nuestro también, sí existe Alguien que puede.

¿Qué le dice el anciano sobre Él? v.5 (*el león de la tribu de Judá: Gn 49:8-10, la raíz de David, Isaías 11:1-9*).

Leamos Apocalipsis V.6-7

Juan esperaba ver un León triunfante, pero para su asombro ve a un cordero, como inmolado. Él es digno, es el Señor de toda la historia. ¿Qué lo ha hecho merecedor de cumplir este papel? ¡Así es: su Cruz!
Esta es la clave de la Historia humana y su redención.

De esta manera, nuestra atención se va reorientando hacia El trono (en el Cap.4) al Libro (v.1), y ahora del Rollo al Cordero (v.6-7).





Leamos apocalipsis 5:8-14

Después de que el Cordero ha tomado en sus manos las riendas de la Historia, se desarrolla una visión magnífica: toda la creación adorando a Dios y a su Cristo.

Veamos a detalle: ¿Cuál es la reacción de los 4 seres vivientes y los 24 ancianos ante el Cordero? v.8 Entonces todo el universo reacciona e irrumpe en un nuevo canto de adoración al Cordero ¿Quiénes forman parte de este coro? vv.8, 11, 13,14 ¿Qué mensaje entonan? vv.9-13

El panorama en el v.4, el llanto, cambia totalmente cuando el Cordero se hace presente y todo el universo desborda en canto y en adoración. Una imagen bella que también está presente, son las oraciones de los santos como perfume, como incienso, formando parte de esta adoración al Cordero v.8.

¿De qué manera te anima a perseverar en oración?

Por último, recordemos la primera parte de nuestra realidad: “el Coronavirus”.

Ser realista es tener ojos para ver toda la realidad. Y reconozcamos que la realidad del Coronavirus ha estado muy presente en este tiempo, sin embargo ante la realidad de que el Cordero es Señor de la Historia, “el Coronavirus” no es más que un fenómeno pasajero. Sin duda nos llena de esperanza.

Por favor, toma tiempo en silencio, y piensa:

¿Cómo reaccionarás ante Jesús esta mañana?

Si deseas, puedes entonar un canto, leer un salmo, hacer una oración o simplemente postrarte en silencio.

Notas de interpretación:

- 4 seres vivientes (La naturaleza) | 24 ancianos (La iglesia) |
- Ojos: representan la sabiduría |
- Cuernos: representan fuerza / autoridad / poder | V.5.6 probablemente simbolizando al Espíritu Santo en su función de siete aspectos |
- Incienso (Lv. 16:12-13, Sal 141:2, Lc. 1:10) El incienso se consideraba entre los tesoros más costosísimos.

Opciones interpretativas para *Pergamino sellado con 7 sellos* (5: 1-5, 9): **1)** El plan de Dios para la historia / redención, simbólico del destino del mundo - Sal 139: 16; Es 14: 24-27; Dan 8:26; Ef 1: 9-11, 2:10, 3:11 **2)** El plan de Dios para el juicio (tenga en cuenta lo que se desarrolla cuando los sellos se abren en Apocalipsis 6-11) **3)** El libro de la vida del Cordero - Salmo 69:28, Dan 12: 1; Apocalipsis 3: 5, 13: 8; 20:12, 15; 21:27



Devocional 3



Hay una escena en la película de *El Rey León* en la cual Simba, después de lidiar un poco con su identidad y finalmente convencido de quién realmente es y qué debe hacer, emprende el viaje de regreso a la Roca del rey a reclamar su posición como legítimo Rey. A su regreso, el panorama que él mira es realmente gris y desolador. Aquel lugar que antes estaba lleno de vida se ha convertido en un cementerio, incluso uno de sus amigos que lo acompañan, le hace énfasis: “¿Vamos a pelear con tu tío por esto?”

Al final, no es tan sencillo como había parecido el recuperar el reino. Simba lucha con su tío y todo el ejército de hienas; los derrota, y paso a paso, sube a la Roca del rey mientras al fondo una cortina de lluvia comienza a caer.

Quisiera que te imaginaras otra vez este momento. Toda esa lluvia fluye y comienza a limpiar lo muerto, lo viejo, y todo este panorama gris que va cambiando mientras fluye el agua y se lleva todo a su paso...

Entonces viene el final, permitiéndonos ver este reino repleto de vida, una vez más.

Quisiera que pudiéramos pensar: ¿Qué cosas el día de hoy podrían ser nuestro panorama gris? ¿Qué aspectos específicos de este panorama nos gustaría que no existieran más, que aquella lluvia limpia y fresca fluyera y se llevara todo eso a su paso?

Escríbelo:

Ahora leamos juntos Apocalipsis 21:1-8

¿Qué te impacta o te llama la atención? ¿Qué es lo que ve Juan? vv.1-2 (Is. 65:17, 66:22)
 ¿Qué contrastes hay entre lo nuevo y lo que ha dejado de existir? vv.1-4 ¿Cómo se relaciona con lo que escribiste tú?

Ahora observemos:

¿De dónde venía la ciudad Santa? ¿Cómo se la describe? (vv. 2, 21:22, 21:23, Is. 52:1, 61:10)
 ¿Qué significa que haya descendido? ¿qué relación tiene con el v.3? Dios habitará en medio de su pueblo (Is 7:14, Jn 1:14) así se cumple la esperanza del antiguo testamento. “Dios mismo estará con ellos y será su Dios” (Ez. 37:27, Jn. 17:21-24)



¿Qué sentimientos o pensamientos te genera esto?

¿Quién es el único que puede transformar todo lo viejo en algo nuevo? vv.5-6

Y es debido Él que ya no habrá lágrimas, ni muerte, ni llanto, ni lamento, ni dolor (Is.25:8).

Todo es nuevo en Él. Lee 1 Corintios 5:17 Así como el cristiano es una nueva creación en Cristo, la misma persona pero transformada, recuerda también las cicatrices de Cristo (Jn20:27, Lc. 24:39), así también la nueva creación será un universo regenerado.

Hay un contraste final:

Dos herencias. La nueva creación, la nueva Jerusalén (21:9-22:5) y el lago de fuego v.8 ¿Quiénes heredarán la primera herencia? v.7 (Apocalipsis 2:7; 2:11; 2:17; 2:26; 3:5; 3:12; y 3:21) ¿Cómo describe a los herederos de la segunda herencia? v.8

Aquí hay sólo una alternativa y dos caminos:

Tenemos la tentación de negar a Jesús, de continuar en el sendero del pecado... O caminar en el sendero de su Gracia y perseverar siendo fieles al Rey de Reyes y Señor de Señores, al Señor de la Historia, al que nos amó y nos salvó, al que está sentado en el Trono y al Cordero, El primero y el Último, Él que ha vencido.

Piensa: ¿Qué camino elegirás?

Ahora toma un momento para pensar:

¿Cómo imaginas que puede ser la vida en la presencia de Dios? Haz un dibujo.



ESCRIBE TUS REFLEXIONES DE ESTE RETIRO